

23/05/2023

## Con éxito se desarrolló el Sexto Simposio sobre El Futuro de la Investigación Criminal

Temas de amplia relevancia como “El uso de inteligencia artificial para detectar estructuras criminales”, “Manejo de datos para la sustanciación de la investigación” y “Tratados internacionales vigentes para la investigación de delitos transnacionales”, fueron parte del análisis efectuado en el Sexto Simposio sobre el Futuro de la Investigación Criminal que organizó la Fiscalía de Chile en la Región de Aysén, en colaboración con la Policía de Investigaciones de Chile.



Al evento académico, realizado en el auditorio de la PDI en Coyhaique, asistieron funcionarios públicos de diversas instituciones y profesionales interesados en el ámbito de la investigación y persecución penal.

### SUBIR EL ESTÁNDAR

“Las actividades académicas para nosotros son fundamentales, constituyen una de las actividades que realizamos tendientes a formar conciencia y reflexionar sobre los temas contingentes, en general, que deambulan en el sistema procesal penal y en la práctica, por medio del conocimiento, de capacitaciones de todos los intervinientes, lo que logramos es subir el estándar de lo que podemos obtener como justicia en el sistema procesal penal”, comentó el Fiscal Regional, Carlos Palma Guerra.

“Como Ministerio Público hemos trabajado permanentemente en la formación tanto de fiscales como de policías y los que nos interesa, en definitiva, es compartir el conocimiento y reflexionar sobre temas que son fundamentales para nosotros en el día a día”, añadió la principal autoridad del Ministerio Público en Aysén.

Además, en esta instancia de vinculación con la comunidad, se abordaron las “Lecciones y aprendizajes en la investigación del delito de almacenamiento de pornografía infantil”, “Tecnología de punta para el análisis forense del siglo XXI” y “Análisis Criminal para la investigación del crimen organizado”.

### COOPERACIÓN

Por su parte el prefecto inspector Erick Menay, jefe nacional de Gestión Estratégica, quien expuso en el evento, comentó que “estas instancias académicas son las que permiten profundizar, más allá de los lazos de confianza y cooperación, sino que de generar conocimiento y un conocimiento que en definitiva permite estandarizar la metodología, la ciencia, con la persecución penal desde una mirada legislativa o legal”. El jefe policial agregó que “por lo tanto, yo creo que la contribución y los alcances de estas instancias, vienen a fomentar, a fortalecer y a maximizar la gestión que hace la Policía de Investigaciones de Chile en contribución a la persecución penal que lidera el Ministerio Público”.

### HERRAMIENTAS TECNOLÓGICAS

En tanto el jefe de la Región Policial Aysén, prefecto Luis Torralba Ramírez, dijo que “me queda una muy grata sensación, considerando los temas a tratar, lo interesante,

cómo nos vinculamos como Ministerio Público y Policía de Investigaciones en la persecución penal. Hoy en día, las herramientas tecnológicas son un tremendo aporte a la investigación de los delitos, el sitio del suceso, que antiguamente era conocido como físico, hoy día tenemos una escena del crimen mucho más dinámica, de manera digital”.

Todas estas intervenciones de los expositores, añadió el jefe de la Región Policial de Aysén, “nos dan cuenta que el trabajo se está realizando no nos puede dejar conformes desde el punto de vista de los avances tecnológicos y estamos empeñados como Ministerio Público y Policía de Investigaciones, en caminar en esa línea, aportando nuestros conocimientos, nuestra tecnología y personal para una persecución penal efectiva, que sea una contribución real al esclarecimiento de los delitos a nivel nacional”.

Durante el año, la Fiscalía de Chile en Aysén organiza una serie de actividades académicas y de interacción con la ciudadanía, a fin de dialogar y compartir diversos conocimientos en materia procesal penal.

La grabación del simposio sobre el Futuro de la Investigación Criminal puede ser encontrada en el canal de Youtube de “Fiscalía Aysén” o a través del link:

<https://www.youtube.com/@fiscaliaaysen5053/streams>

---

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL  
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369